

Fuente: Prensa Latina

Fecha: 20 de noviembre de 2008

Título: Concluyó en Brasil conferencia de salud

Link: <http://www.prensa-latina.cu/article.asp?ID=%7B819219B2-B2AF-481F-A93F-87D5608D8B2B%7D>

Concluyó en Brasil conferencia de salud

Rolando de la Ribera

Brasilia, 20 nov (PL) Con un documento aprobado por consenso concluyó hoy aquí la primera conferencia internacional que analiza el estado de cumplimiento de los llamados Objetivos del Milenio de Naciones Unidas en materia de salud.

El foro de tres días de duración emitió la Carta de Brasilia sobre dichos Objetivos relacionados con programas de mortalidad infantil y muerte materna, malaria, lucha contra la tuberculosis y el VIH-SIDA.

Ese documento ratifica qué deben continuar haciendo los gobiernos para cumplir en 2015 los Objetivos del Milenio firmados por 191 países, explicó el viceministro de Salud Pública de Cuba Luis Estruch.

Entrevistado por Prensa Latina, el jefe de la delegación cubana destacó que esta fue una acertada reunión convocada por el presidente brasileño, Luiz Inácio Lula da Silva, y el ministro de Salud, José Gomes Temporao.

Fue un encuentro muy útil porque participaron en total 19 países y 10 agencias internacionales de Naciones Unidas y permitió apreciar lo que se ha obtenido, comparar experiencias y precisar lo que falta por hacer, indicó.

Dijo que Cuba presentó las tasas más bajas de la región al cierre de 2007: mortalidad infantil de 5.3 por mil nacidos vivos, mortalidad materna de 21 por 100 mil, tuberculosis de 6.6 por 100 mil habitantes, VIH-SIDA en población de 15 a 49 años con tasa de 0.1 y tiene eliminada la malaria desde 1967.

Indicó que ello originó un reconocimiento del director regional de la UNICEF, Nils Kalsberg, quien aseguró en la conferencia que estos indicadores de Cuba son los mejores de la región.

Comentó que Kalsberg también señaló que no sólo se trata de que Cuba logró los mejores indicadores, sino que los tiene equitativamente proporcionados en todo el país, lo cual demuestra acceso social al sistema y las condiciones creadas.

Kalsberg además reconoció que Cuba ha pasado en los últimos 70 días por tres huracanes y dos tormentas tropicales y no se murió ninguna embarazada o niño y no se han dejado de cumplir programas de salud, indicó Estruch.

Ello muestra cómo se toma de referencia a la salud y el sistema social y sanitario existentes en Cuba, pues otros países pueden tener índices aceptables en la capital pero ello no prevalece en comunidades del interior, observó.

Durante esta reunión participamos con tres conferencias y en los debates, y al margen de ella sostuvimos conversaciones con Brasil para mejorar un convenio existente sobre bancos de leche materna y coincidimos en incrementar la cooperación en materia de paludismo, tuberculosis y VIH-SIDA, precisó Estruch.

jf/rr

PL-222